



CONFEDERACIÓN SINDICAL DE TRABAJADORES/AS DE LAS AMÉRICAS

CONFEDERACIÓN SINDICAL INTERNACIONAL



31 de agosto Día Internacional de las Personas Afrodescendientes

En este 31 de agosto, Día Internacional de las Personas Afrodescendientes, la Confederación Sindical de trabajadores y trabajadoras de las Américas (CSA), que representa a 50 organizaciones nacionales del continente con una afiliación de más de 55 millones de trabajadores/as, reitera su compromiso en la lucha a favor de los derechos humanos de las personas afrodescendientes.

Desde su fundación y a partir del 4º Congreso, la CSA reconoce que el racismo que sufren las personas afrodescendientes tiene raíces históricas profundas, es estructural y es propagado y perpetuado a través del trabajo de instituciones estatales y no estatales, y posee además facetas culturales, económicas y sociales. Debido a esto, las personas afrodescendientes están desproporcionadamente impactadas por la pobreza, el desempleo, la ausencia de inversión pública para programas sociales incluyendo salud, vivienda y educación.

En ese sentido con nuestro Grupo de Trabajo Afrodescendientes, la CSA sigue reivindicando la no discriminación hacia las personas afrodescendientes, desarrollar acciones que sirva para posicionar el debate en el continente, busca a consolidar una estrategia para abordar este fenómeno de violencia hacia las personas afrodescendientes.

La CSA tiene convencimiento de que la salida a la crisis sociopolítico requiere una respuesta urgente y estructural, con la participación ineludible de las personas trabajadoras afrodescendientes y reivindica más normas que puedan garantizar y proteger sus derechos fundamentales. Es imprescindible reconocer las condiciones particulares y las desigualdades para trabajar por la inclusión de toda la clase trabajadora en su diversidad, desarrollando acciones para visibilizar las problemáticas que sufre esta población, como parte de la clase trabajadora.

Condenamos el discurso racista que promueve la agenda de los sectores conservadores y reaccionarios de nuestros países. Es urgente abordar la situación de violencia hacia las personas afrodescendientes en todas sus dimensiones estructurales e institucionales. La violencia hacia los sectores excluidos de nuestros países, especialmente los más pobres, las mujeres y los jóvenes de las comunidades periféricas.

Llamamos a los sindicatos a desarrollar políticas específicas para atender las demandas de las/os trabajadoras/es afrodescendientes, a fortalecer su participación y representación en las estructuras de toma de decisión y sumarse a las iniciativas sociales y políticas que exigen políticas públicas y reconocimiento de sus derechos históricos.